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ABERTURAABERTURA

Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte um, às nove horas e trinta minutos,
reuniu-se por meio de videoconferência, o Colegiado do Curso de Biotecnologia do Campus
Avançado Lucas do Rio Verde, sob a presidência do professor Reginaldo Vicente Ribeiro, para a



29ª Reunião em caráter extraordinário.
 

PAUTAPAUTA

1 - Informes Gerais1 - Informes Gerais

1 - Informes Gerais1 - Informes Gerais

1. Leitura e aprovação da Ata de nº 28.  Leitura e aprovação da Ata de nº 28.  

2.  - Informes gerais - Informes gerais

2. Orientações e definições para o retorno gradual das a vidades presenciais, conforme resolução2. Orientações e definições para o retorno gradual das a vidades presenciais, conforme resolução

CONSUP n. 53/2021 e IN n. 6/2021-RTR-GAB/RTR/IFMT.CONSUP n. 53/2021 e IN n. 6/2021-RTR-GAB/RTR/IFMT.

2 - Ordem do Dia2 - Ordem do Dia

1. O professor Reginaldo Vicente Ribeiro, presidente do colegiado, cumprimentou os
participantes da reunião, destacando seu caráter extraordinário, atendendo a pedido
da Direção do Campus, a partir de demanda levantada na última reunião da
Comissão local responsável pelo retorno gradual das atividades presenciais no
Campus Avançado Lucas do Rio Verde. 1.1 Na sequência, informou que a ata de
número 28, lavrada pela servidora Solange Bertotti, foi previamente encaminhada
aos presentes, que não solicitaram alterações. Desse modo, o referido documento
foi aprovado sem considerações. 1.2 Dando início aos informes, o Prof. Reginaldo
saudou a aprovação de dois dos primeiros egressos do curso, Eliane Zachert e
Fernando Michelon Beltin, no mestrado do Programa de Pós-graduação em Biologia
Celular e Molecular da UFRGS. Reginaldo parabenizou todos os professores e
demais servidores que contribuíram para esse ótimo resultado. A professora Camila
Junkes salientou que os alunos foram aceitos com bolsa pelo referido programa,
destacando a excelência do centro de pesquisas em Biotecnologia da UFRGS,
conceito CAPES 7. Na continuidade, o presidente mencionou o Processo Seletivo
para ingresso no Bacharelado em Biotecnologia no ano/semestre de 2022/1, sendo
ofertadas 25 vagas a partir das notas do ENEM dos anos 2010 a 2020 e 10 vagas
por análise de histórico escolar. O professor solicitou ajuda aos colegas para melhor
divulgação do processo. Na finalização dos informes pediu que os professores
mantenham as fichas individuais dos discentes do curso atualizadas, de modo a
contribuir com o acompanhamento e ações da Comissão de Permanência e Êxito do
campus. 2. O segundo ponto de pauta, referente à organização e às orientações do
retorno gradual das atividades presenciais no campus foi iniciado pelo professor
Reginaldo, que observou a revogação da resolução Nº 32/2021-CONSUP/RTR/IFMT

que, salvas exceções, vetava as atividades da instituição em modo presencial. Desse
modo, segundo o docente, a partir desse dia, 10/10/2021, os campi já estavam
autorizados a autonomamente definirem seus cronogramas de retorno de acordo
com informações de caráter sanitário e de sua própria estrutura física. Reginaldo
informou que a Comissão local já estava instaurada desde a última reunião geral do
campus e agradeceu a participantes da comissão que excepcionalmente
participaram da reunião ora relatada. O professor Wesley Vaz, membro da referida
comissão, destacou que a prioridade de retorno de atividades, a partir da quinzena
que se iniciaria no dia 13/10, foi definida para turmas concluintes do curso, com
preferências aos componentes já em andamento, além de atividades presenciais
como pesquisas que sejam partes de TCC’s. Também parte da comissão
responsável pelo retorno das atividades presenciais, a docente Wiliana Mendes dos
Santos falou acerca da importância de se ter cautela neste momento de retomada,
sendo observada a Instrução Normativa 06/2021, referente às fases graduais de
volta às atividades. A professora também mencionou que a comissão local lançou
uma nota à comunidade acadêmica, em caráter explicativo acerca do período de
retorno e destacou que, segundo a servidora Solange Bertotti, o campus possui um
dos mais altos índices de interesse manifestado por discentes pela volta às aulas e
atividades presenciais, dentre outras unidades do Instituto. Em seguida, a docente
Camila explicou aos colegas que as prioridades para o ensino superior são



semelhantes às elencadas para o ensino técnico. Outro ponto levantado por ela
como digno de atenção foi o uso compartilhado dos mesmos laboratórios em aulas
práticas e pesquisas de TCC, tendo em vista a necessidade dos protocolos de
higienização. Na continuidade, a professora Wiliana mencionou que é grande o
número de vacinados entre os discentes do Bacharelado em Biotecnologia. Após
falas desses membros da comissão local, o presidente do colegiado compartilhou na
tela da webconferência uma planilha onde constavam as turmas do curso, iniciando
pelo 8º semestre. O professor informou que os docentes com componentes em
execução e orientadores de pesquisas de TCC foram previamente informados para
que manifestassem interesse pela realização de atividades presenciais. Além da
definição de uso de laboratórios para projetos de pesquisas sob coordenação e/ou
orientação dos professores Reginaldo Vicente Ribeiro, Valéria Haragushiku e William
Pietro de Souza, a professora Camila Junkes manifestou interesse em desenvolver
aulas práticas do componente de Cultura de Células Vegetais. Acerca das atividades
previstas para o sexto semestre, a professora Jaqueline da Silva Duarte manifestou
interesse para atividades presenciais de parte do componente de Química de
Processos Naturais. Além disso, o docente Reginaldo Vicente Ribeiro, após justificar
ausência do Prof. William Pietro, informou o seu interesse por desenvolver
presencialmente aulas do componente Princípios de Controle Biológico. O
coordenador também mencionou o já declarado interesse da professora Camila em
lecionar aulas presenciais do componente de Cultivo de Tecidos Vegetais a partir do
dia 22 de novembro. Ainda com a palavra, o presidente do colegiado iniciou tratativa
acerca do 4º semestre, informando que conversaria com o Prof. João Vicente, sobre
interesse em prover atividades presenciais do componente de Culturas
Agroenergéticas e na sequência indagou a professora Camila sobre o interesse por
atividades práticas de Fisiologia Vegetal. A referida docente disse que não havia
interesse para este componente até o momento, considerando as prioridades já
elencadas pela comissão e informadas à comunidade acadêmica. Já versando
acerca da turma do segundo semestre, o coordenador do curso salientou que,
apesar de haver poucos componentes em execução e, se comparadas às de outros
semestres, poucas atividades práticas, seria importante que a turma fosse de algum
modo inserida nas atividades previstas. Nesse momento, a docente Wiliana
corroborou a fala do professor Reginaldo, uma vez que as prioridades já estavam
sendo atendidas. A professora Tatiane Chupel declarou que manterá remotas as
atividades relacionadas ao componente de Biotecnologia Ambiental, mesma
resolução comunicada pelo professor André Luiz Santos de Jesus acerca do
componente de Bioinformática. Seguindo a discussão, o professor Wesley
mencionou haver algumas dúvidas acerca da possível realização presencial do
componente de Química Geral Ambiental. Segundo o docente, há um grande
número de alunos matriculados, o que geraria possíveis dificuldades para definição
do número de aulas práticas, considerando o atendimento das normas sanitárias,
que na fase 02 ainda permitem um número bastante reduzido de pessoas nos
ambientes. As docentes Wiliana Mendes dos Santos e Valéria Haragushiku
lembraram ser necessária uma conferência mais específica no caso de cada
componente, já que o número de alunos ativos em cada um pode variar bastante,
além de se considerar o interesse pela participação presencial, já que a Instrução
Normativa 06 prevê obrigatoriedade de presença somente na fase 04. O presidente
interviu também mencionando que definições relacionadas às quinzenas sequentes
seriam sendo definidas entre docentes de áreas afins, junto à coordenação e aos
critérios orientados pela comissão local. Em sentido ao término do segundo ponto de
pauta, o professor Reginaldo apresentou aos docentes a possibilidade de
agendamento de atendimento individual a alunos, dentro da retomada gradual das
atividades presenciais. A docente Camila mencionou que não seria muito profícuo o
agendamento, considerando a baixa adesão discente, posição endossada pelo
colega Wesley Vaz. O professor Reginaldo mencionou que o planejamento se
encontra aberto a este tipo de atividades e que a inserção delas ajudaria a
organização do uso correto dos espaços físicos. Além disso, a professora Wiliana
salientou que tais iniciativas contribuem para demonstrar os esforços do campus no
combate da retenção e evasão de alunos. O professor, retomando a palavra, pediu
certa agilidade para agendamentos pendentes, visando à assembleia geral do
campus que, segundo a professora Wiliana, teria convocatória extraordinária para o
dia seguinte, onze de outubro. Ainda, o presidente mencionou a possibilidade da
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